

## Der Vorstand

c/o Evang.-Luth. Pfarramt · Königstraße 23 · 83022 Rosenheim

An die  
ACK Bayern  
Herrn Georgios Vlantis

Rosenheim, 26.1.2024

### Jahresbericht 2023 der ACK Rosenheim

Lieber Herr Vlantis,

mit ein paar Zeilen möchten wir Ihnen einen Einblick in das Geschehen in Rosenheim geben.

#### Wieder öffentliche Veranstaltungen

Die Nachwirkungen der Corona-Zeit waren auch 2023 noch deutlich zu spüren. Im öffentlichen Raum fand seitens der ACK nur das Friedensgebet statt. Auch die bewährte Tradition des ökumenischen Buß- und Betttagsgottesdienstes konnte mit wieder gutem Zulauf durchgeführt werden.

Ein besonderes Highlight war ein ökumenisch besetzter Theologiekurs zu verschiedenen Themen rund um die orthodoxen Kirchen. Mit Georgios Vlantis und dem Pfarrer der hiesigen rumänisch-orthodoxen Kirche erfuhren die Teilnehmer aus erster Hand sehr kompetente Einblicke in orthodoxe Spiritualität, Theologie und Geschichte.

#### Stärkung der Gemeinschaft

Der in 2022 spürbar zu greifende Wunsch der Delegierten nach erlebter Gemeinschaft in der ACK Rosenheim ließ uns einen kleinen spirituellen Stadtspaziergang unternehmen, beginnend in einer Ausstellung in der evang. Erlöserkirche und endend in einem Grill- und Gesprächsabend an der altkath. Allerheiligenkirche. Das tat den Delegierten spürbar gut!

#### Änderung der Richtlinie trägt veränderter kirchlicher Landschaft Rechnung

Die kirchliche Landschaft in Rosenheim hat sich stark verändert. Insbesondere die bislang drei mitgliederstärksten römisch-katholischen Pfarrverbände im Stadtgebiet Rosenheim bereiten den Weg der Fusion hin zu einer einzigen Stadtkirche Rosenheim. Die schmalere hauptamtliche Personaldecke bei mehreren Konfessionen bringt



Arbeitsgemeinschaft  
Christlicher Kirchen  
in Rosenheim

Der Vorstand der ACK

Ansprechpartner:  
Pfarrer Dr. Bernd Rother

Adresse:  
Königstraße 23  
83022 Rosenheim

Kontakt:  
Telefon 0 80 31 20 71-0  
Mail: [rother@ack-rosenheim.de](mailto:rother@ack-rosenheim.de)  
[www.ack-rosenheim.de](http://www.ack-rosenheim.de)

es mit sich, dass sich auch weniger Ehrenamtliche für die Sache der institutionalisierten Ökumene begeistern lassen.

Nach Beratung des Vorstands mit Georgios Vlantis, wurde ein Weg gefunden, die Richtlinie der ACK Rosenheim in eine neue, schlankere und zeitgemäße Form zu bringen. Nach mehreren beratenden Treffen, beschloss die Mitgliederversammlung die Neufassung im Advent 2023. Die ACK kennt bei den Delegierten nun keine fixe Zahl pro Gemeinde mehr. Stattdessen gibt es konfessionelle Kontingente, wobei jede Konfession frei entscheiden kann, aus welcher Gemeinde sie Delegierte entsendet, um dieses Kontingent zu besetzen. Nur die Institutionen wie Caritas oder Diakonie haben je einen festen Sitz.

#### **ACK-Kunstprojekt mit Hermann Josef Hack am 14.-16.6.2024**

Im Sommer 2023 war auf Einladung der ACK Herrmann Josef Hack in Rosenheim, um mit Delegierten und Interessierten eine Kunstaktion zu christlichen Werten, zur Flüchtlings- und Klimathematik vorzubereiten. Der Beuys-Schüler und Träger des Bundesverdienstkreuzes wird im Juni 2024 in verschiedenen Kirchen Rosenheims Aktionen veranstalten, bei denen jede/r mitmachen kann. Der interreligiöse Friedensweg ist ebenfalls für den ersten Abend geplant und auch nichtkirchliche Institutionen wie die Städtische Galerie machen mit. Mit seinem Global Brainstorming Project macht Hack seit Jahrzehnten auf den Zusammenhang von Klimawandel und weltweiten Flüchtlingsbewegungen aufmerksam. Wir sind gespannt, wie es wird!

Anzumerken ist abschließend noch, dass verschiedene Vertreter:innen kleinerer Konfessionen das Gespräch für eine Gast- oder Vollmitgliedschaft im Neuen Jahr gesucht haben. Da bleiben wir dran!

Mit herzlichen Grüßen

gez.

Dr. Bernd Rother  
Evang.-Luth. Pfarrer an der Erlöserkirche  
Vorsitzender der ACK Rosenheim